

# Handschriften / Autographen

## Tagebuch von Heinrich Melchior Mühlenberg.

Muhlenberg, Henry Melchior

Providence, Pa., 07.08.1776-31.12.1776

30. Dezember 1776

---

### Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

### Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

**urn:nbn:de:gbv:ha33-1-174311**





1776.

204

nies damit ab, und wir verfallten damit um, so  
 Capitanen ritt und der andere zu Fuß ging, bis  
 wir fin und fr galantern. Nachmittags sahen wir  
 Dampf von Mr. A. M. und seiner Frau Gottesdienst  
 fign und trachten Glücke unsern David. Am 11.  
 reiste 4 Meilen ab, und unter allerli Religionen  
 Parteien waren wir auf der Erde an den  
 sie glauben, und ihre Freigeburt muß für ein Leben  
 Grieß der Tausen. Die trinnerten sich, die grünen  
 der Horigen Gern.

Dec 31.

Vierpag. Lahn Nacht sah meine Costa wieder einen  
 vordem Paroxysmum epilept. cum clamore, dergleichen  
 sie innerhalb einem halben Jahr nicht mehr gehabt.  
 Mr. J. P. brachte 15 Centner Zuck für seine Pflanz, der  
 Cent. 4 fl. mußte 3 L. reise in ihm zu halten: ihm  
 für Zaubhaltung 2 fl. 6 d. Gegen Abend kamen  
 Fried. Mb. und Mr. Durgand von Philadelphia  
 rück, mit der Nachricht des gestorn Sie am Christtag  
 bei Trenton gefangen genommen Nelson in Philadel-  
 phia angekommen naml. auf einer sturkigen Lige  
 a, Kom Landpostkutschin Regiment 1 Obrist Lieutenant  
 1 Major, 1 Capitain, 3 Leutenants, 4 Fähnrich, 38  
 Sergeanten, 6 Tambours, 5 Musicanten, 9 Drums  
 der 38 Officiers und 258 Gern.